

Fecha: 03-06-2025
 Medio: El Rancagüino
 Supl.: El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: Despedida a un rescatista que marcó la historia de la minería en Chile

Pág. : 3
 Cm2: 869,7

Tiraje: 5.000
 Lectoría: 15.000
 Favorabilidad: No Definida



¡Adiós a Manuel González Pavez!

Despedida a un rescatista que marcó la historia de la minería en Chile

ALFREDO BRAVO.
 FOTOS HÉCTOR VARGAS

La Parroquia Divino Maestro, en Rancagua, se hizo pequeña durante la misa celebrada este lunes 2 de junio, por el fallecimiento de Manuel González Pavez, quien, en un acto heroico, fue el primer brigadista en descender y el último en salir, tras el derrumbe y posterior rescate de los 33 mineros atrapados en la mina San José, ocurrido en 2010.

La misa estuvo oficiada por el presbítero Hernán Durán y con la presencia de familiares, amigos y gran cantidad de trabajadores de El Teniente, quienes le rindieron un homenaje póstumo a este rancagüino que alcanzó reconocimiento nacional e internacional por su acto memorable que quedará sellado en la historia de nuestro país.

El Padre Durán al referirse lo que fue en vida el difunto Manuel González Pavez, al señalar que "él fue un hombre que aprendió a enfrentar peligros, como fue el primero que bajó al infierno y al cielo en la historia a 33 hombres, y fue el último que subió", expresó el presbítero ante la multitudinaria feligresía que se hizo presente para escuchar la misa.

"El esperó como el capitán en el barco,

para subir en el último momento. Es, lo que de alguna forma hace Dios, tomar el lugar de nosotros, asumir el riesgo de nosotros y entregarse enteramente por

la labor, por la función y el trabajo", refirió el Padre Hernán Durán.

El féretro frente al altar estuvo en todo momento escoltado por siete rescatistas de la mina El Teniente, y mientras avanzaba la triste ceremonia, su único hijo varón Cristian González se dirigió a todos los presentes al leer una carta dedicada a su amado padre.

El llanto dominó en más de una oportunidad al afijarlo hizo de Manuel González, quien al expresar que "más que un padre, siempre te consideré un amigo", mientras el silencio invadía el templo de esa helada mañana.

"Viejo no sabes lo triste que estará mi corazón, cuando pase mi primer día del Padre y mi primer día de cumpleaños sin tí", dijo en voz entrecortada el joven Cristian, al concluir con una frase bastante conmovedora que "papá, sólo muere quien es olvidado, y yo te juro, que no te olvidaré".

Su hija que llegó desde Australia, subió al podio para interpretar una canción dedicada a su padre, una nueva versión del tema "Que te vaya bonito Nicolás", pero está vez "Que te vaya bonito Libertad", porque es una forma de ver la muerte, de una manera bonita y trascender a un lugar hermoso. Seguidamente, su hermana Erika González, pronunció palabras de agradecimiento a los presentes y a todas aquellas personas que formaron parte de la vida de



Manuel González.

Con cánticos religiosos y en brazos de sus colegas rescatistas fue trasladado el féretro hasta la carroza que lo esperaba a las afueras del templo, y con aplausos para su posterior último viaje por las calles de Rancagua para luego ser cremado.

CLAUDIO SOUGARRET:
"TRASPASÓ FRONTERAS DEL DEPORTE Y COMO TRABAJADOR"

El gerente de Operaciones de la División El Teniente de Codelco, Claudio Sougarret, asistió al funeral y lamentó la partida de Manuel González Pavez, quien se destacó por ser una gran persona y gran trabajador y una demostración fue la cantidad de personas que asistieron para acompañarlo en su despedida.

Sougarret aprovechó para dar las condolencias a la familia y a todos sus amigos, porque "traspasó las fronteras del deporte y de la División como trabajador", así como también su apoyo en el rescate de los 33 mineros y connotado héroe nacional.

JORGE BUSTAMANTE (RESCATISTA): "SE AGRADECE TODO LO QUE FUE COMO AMIGO"

Jorge Bustamante Ramírez, otro de los rescatistas que junto a Manuel González apoyaron para salvar a los 33 mineros, dijo que por más de 30 años han tenido una relación muy estrecha, como compañeros de trabajo, amigos y vecinos.

"Se respeta y se agradece todo lo que fue como amigo, como persona y como compañero de trabajo (...) y quedará guardado en la historia, lo que a nosotros nos tocó vivir por ser parte de la Brigada de Rescate de la División y nos tocó bajar a la profundidad de la mina San José para realizar este hito histórico que quedó marcado en la historia de Chile", expresó el rescatista Bustamante Ramírez.

MARIO SEPÚLVEDA:
"LOS RECURSOS SERÁN BONITOS POR LO QUE HIZO"

También estuvo presente en el funeral, Mario Sepúlveda, uno de los 33 mineros rescatados por Manuel González Pavez, en octubre de 2010, quien pronunció palabras de aliento para familiares y amigos, pero al mismo tiempo resaltó todas las cosas buenas que dejó Manuel, y al mismo tiempo un héroe, por el rescate más exitoso del mundo. "Los recuerdos van a ser siempre bonitos por lo que él hizo y también nos dejó recuerdos a los futboleros, por ser un hombre que gozaba del talento dentro del fútbol y creo que necesitamos más gente como Manuelito y como otros que se nos han ido y gente que hagan cosas maravillosas por el trabajador y el próximo", resaltó Sepúlveda.

Subrayó el minero, que cada persona que trabajó en el rescate para él es un héroe y se hizo presente en el funeral para abrazar a su familia y que separan que siempre los tienen presentes en el corazón. ■■■



El Padre Hernán Durán fue el encargado de officiar la homilia por el eterno descanso de Manuel González Pavez.

El rescatista minero que apoyó a salvar 33 mineros en la mina San José, en la región de Atacama, falleció el domingo 1 de junio y este lunes fue despedido por familiares, amigos y compañeros de trabajo.